
 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原子力発電所事故の影響により、関西においても夏場の電力不足が懸念される中、芦屋市では、市庁舎をはじめ

市内公共施設の冷房温度を 28 度に設定し、間引き照明・消灯を実施しています。また、さらなる節電 

対策として 8 月 13～15 日の 3 日間、市役所本庁舎（同市精道町）を閉庁する事に踏み切りました。 

今後、3 日間の代替として、年末の 12月 29日、年度末の来年 3 月 30 日、4月 6 日のいずれも土曜日に 

開庁します。市は一昨年 8 月比でマイナス 13.5％の節電を見込んでおります。 

議会改革中！一般質問において一問一答と反問権が導入されました 

 

平成 24 年度第 2 回定例会は、6月 8 日（金）から 29 日（金）まで開催され、報告 1 件、市長提出議案 5 件、議員

提出議案 2 件、請願 1 件が審査されました。一般質問では議長・副議長を除く 20 人中 18 人の議員が発言通告し

ており議論が展開されました。 

芦屋市立デイサービスセンター開館日が拡大されます 

 

中学校給食実施検討委員会設置へ 

 

市庁舎における節電対策 

市役所内にご意見箱が設置されました 

 
4 月より庁内 4 か所にアンケート記入コーナーが設けられ、ご意

見箱が置かれるようになりました。市役所にお越しの際にお気づ

きの点がございましたら、アンケートへの記入をお願い申し上げ

ます。 

 

この度、市長は中学校給食について今後、実施の方向で検討を進めていくことから、

実施方式の検討を行なう検討委員会を 7 月末に設置する事を明らかにしました。今

後充実した給食の実現に向けた条件整備に力を注いで行きます。中学校給食実施に

向けては、昨年に比べて少しずつ動きが出てきたことを実感いたします 

 

要介護者の介護、その他日常生活上必要な世話や機能訓練等のサービスを目的とした芦屋市立デイサービスセ

ンターが、この 7 月より祝日(1 月 1 日を除く)も開館することになりました。利用者の皆様には、ますますその

利便性が向上することでしょう。 

一般質問における質問形式は、これまで「一括方式」に限られていま

したが、新しく「一問一答方式」も選択出来るようになりました。ま

た、この質問形式の選択に併せて、行政側からの反問権の付与も導入

されました。これらの改革は、議会改革の一環としてこの 6 月議会か

らスタートしています。今後、より多くの市民の皆様に興味を持って

いただける「市民に開かれた議会」「わかりやすい議会」を目指します。 

 

昨年度 6 月・12 月議会の

一般質問で、アンケート

の実施を福井が提案致し

ましたことを受けての動

きです！  

一 括 方 式 

制限時間の中で質問回数

が 3 回と限定され、他項

目に渡る場合も一括で質

問し、答弁も一括で行う 

一問一答方式 

制限時間内であれば質問

回数を制限せず、質問項目

別に質問し答弁を求める 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

9月の議会予定 

 

福井みな子プロフィール 

 

今回は 3つの項目について一問一答方式にて一般質問をしました 

1962 年 4 月 生まれ 

茨城キリスト教短期大学 英文科卒業 

東京海上火災保険株式会社 本店勤務 

日本航空株式会社 羽田空港支店勤務 

コンチネンタル航空会社 客室乗務員 

㈱JAL エクスプレス 客室乗務員指導 

ホスピタリティツーリズム専門学校大阪 講師  

平成 23 年芦屋市議会議員初当選  

民生文教常任委員会委員、議会改革特別委員会委員 

消

費

者

行

政 

Ｑ消費者庁発足から 4 年

目を迎えるが、当市に

おける消費者行政の成

果と現状について、ま

た地方消費者行政活性

化基金の活用に伴う効

果について問う。 

Ａ展示スペースの拡張及び

相談ブースの増設、相談員

の増員(1 名)を行った。ま

た基金事業を活用し、相談

員の研修強化や弁護士へ

の困難事案相談の実施、悪

質商法撃退マニュアル等

の作成を行った。 
  

病

児

・

病

後

児

保

育 

Ｑ今後の病後児保育の拡

充について 

問う。 

Ａ潜在的な利用者を考える

と1施設では不十分である

が、病後児保育にご協力い

ただける事業者の確保が

極めて困難である。 

Ｑ市立芦屋病院敷地内で

「病後児保育」は実施し

ているが、「病児保育」

は実施していない。(神

戸市、西宮市では既に実

施) この件について市

の見解を問う。 

Ａ病後児保育とともに本市

においても今後取り組むべ

き課題で 

あると考える。 

 

奥
池
地
区
の
ヘ
リ
ポ
ー
ト
設
置 

Ｑこの地区における災害

時の孤立化が懸念され

る。認定されている最寄

りのヘリポートは、地区

から 3 キロ強の場所に

あり、高齢化が進むこの

地域には不適切な場所

である。地区により近い

場所に選定するべきで

ある。そのための調査の

進捗状況について問う。 

Ａ数か所の測量調査を実施し

たが、県への申請条件に適

合する場所は無かった。し

かし、一刻を争う場合には、

登録されたヘリポート以外

でも臨時着陸の手段により

最善の対応を取る 

   ことを確認し 

ている。 

 

 

私の考え 24 年度末、地方消費者行政活性

化基金が終わりを迎えますが、地方消費者

行政の充実の為にも経費の一定割合は国が

継続的に措置すべきであると考えます。 

 

私の考え 近年、高齢者を狙う悪徳商法が多

発していますが、消費生活センターを充実さ

せ、こうした被害への対応に十分力を発揮で

きるようにすることが、地方消費者行政強化

の第一歩なのではないでしょうか。 

 

私の考え「病児保育」のニーズが高まり全国

的に病児保育施設が設置されるようになりまし

た(神戸市11か所、西宮市1か所等)。今後、「病

後児保育」の拡充に加えて、「病児保育」につい

ても前進が望まれます。 

 

私の考え 設置基準に関しては様々な課

題があるものの、危機管理の観点からも、

災害時用防災対応のヘリポートの設置場所

の選定については検討すべき段階、急がれ

るべきことと考えます。 

一般質問の内容(抜粋)  

一般質問の詳細については、ホームページをご覧ください。 

芦屋市議会議員（イーブンあしや） 

福井みな子 市政報告 No.5 平成 24年 7月発行  

〈芦屋市議会〉芦屋市精道町 7-6  TEL：（0797）38－2001 

〈事務所〉TEL＆FAX 34－0240 http://www.fukui-minako.com 

 E-MAIL：ashiya-shigi＠fukui-minako.com  

市政に関する皆様のご意見をお寄せ下さい。 

 
早いもので議員となり一年が経ちま

した。初心を忘れずに、皆様のお声

を芦屋市に届け、実現に向けて 

一歩ずつ歩んでまいります。 

3 日(月) 議会運営委員会 
4 日(火) 本会議開会 
5 日(水) 都市環境常任委員会 
6 日(木) 民生文教常任委員会 
7 日(金) 総務常任委員会 
11 日(火) 議会運営委員会 
12 日(水) 本会議(一般質問)福井美奈子一般質問予定 
13 日(木) 本会議(一般質問) 
14 日(金) 本会議予備日・決算特別委員会 
18 日(火) 委員会(予備日) 
24 日(月) 議会運営委員会 
25 日(火) 本会議 
26 日(水) 決算特別委員会 
27 日(木) 決算特別委員会 
28 日(金) 決算特別委員会 

10 月 3 日(水) 議会運営委員会 
4 日(木) 本会議 

 

是非傍聴に

おいで下さ

い！ 

編集後記 


